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就香港特別行政區建議協辦奧運馬術比賽安排的意見 

 
香港體育何去何從關注小組並無意反對香港協辦奧運馬術比賽，但對於政府建議

將全港唯一的精英體育培訓基地（香港體育學院）改建為馬術比賽場地，甚表關

注。 
 
協辦馬術比賽的可行方案 
關注小組促請政府公佈於籌劃期間曾作過的可行性研究，包括如何選址作比賽場

地、財務預算、成本效益分析及評估對精英運動培訓的影響等資料，清楚交代為

何香港體育學院是最理想的選址；若並未作過任何可行性研究，根據甚麼原則及

理據作出現時的選址決定？  
 
提升精英培訓基地的設施 
政府官員於本週一（7月 4日）曾會見多個體育團體及業界代表，期間政府代表

聲明精英體育培訓工作於完成馬術比賽後將會遷返香港體育學院原址，而體院的

設施亦會被提升後才交還。此外政府已有初步的計劃在東九龍興建一系列專為精

英體育培訓所用的設施。我們得聞政府對精英體育作出承擔實在感到欣喜，香港

要在精英體育的領域上持續發展，實在急需擁有一所特為精英體育而設的綜合培

訓中心。盼望政府能盡快公佈有關的詳情，包括推行有關計劃的時間表、財務預

算等；並以適當的渠道收取業界及有關團體的專業意見。 
 
香港體育學院的部份土地轉由香港賽馬會租用的計劃 
我們獲悉有計劃將香港體育學院的部份土地（包括高爾夫球練習場及兩個草地球

場）於馬術比賽後由香港賽馬會租用。而政府代表於 7月 4日的會議中口頭否認
有關計劃，但各有關機構已有詳細的交接時間表，請政府再一次正式重申此計劃 
已被取消。 
 
 
體育政策 
香港的體育架構經過 2002 年政府推行的整體性重組後，體育委員會至今仍然未

能公佈一套香港的體育政策，這種情況實在難以接受，在沒有政策方向的情況

下，各體育機構及相關團體難以達致互相協調，這無疑亦窒礙了體育的發展。我

們促請政府盡快訂立制定體育政策的時間表，使香港的體育能邁向新的領域；同

樣地，政府在制定體育政策的過程亦必須先向業界及相關團體進行充分諮詢。 
 
體育的資源分配 
目前政府在體育的一年支出約為 23億，而其中祇有 9仟萬分配在精英體育上（不



足百分之四），精英體育的整體資源是明顯地不足，政府應設立一個具透明度的

撥款機制，並向立法會議員及大眾市民解釋分配資源的各項準則。 
 
 

香港體育何去何從關注小組 
 


